

CORREO BIBLIOTECARIO

(versión electrónica)

Boletín informativo de la Subdirección General de Coordinación Bibliotecaria
(Ministerio de Educación y Cultura)

Nº 31, marzo de 1999

D.L. M. 2.847-1996 ISSN (versión electrónica) 1136-2111
NIPO 301-96-033-5

SUMARIO

COOPERACIÓN

- Avances de la cooperación bibliotecaria entre el Ministerio de Educación y Cultura y las Comunidades Autónomas
- Incorporación al proyecto REBECA de las Bibliotecas Regionales de Madrid y Murcia
- Novedades de la Red de Bibliotecas Universitarias (REBIUN)

AMPLIO ALCANCE

- Inversiones del MEC en las BPE durante 1998
- Revisión de las pautas de la IFLA para bibliotecas públicas

EN PARTICULAR

- Nueva biblioteca de la Universidad de Navarra
- Próxima apertura de la nueva BPE en Mérida
- Especial BPE en Zaragoza

PROFESIONALES

- Nuevos proyectos y comisión ejecutiva de ADAB
- Web de ANABAD
- Curso y estancias en España para bibliotecarios iberoamericanos

NOVEDADES EDITORIALES

BOLETINES OFICIALES

CONVOCATORIAS

COOPERACIÓN

Avances de la cooperación bibliotecaria entre el Ministerio de Educación y Cultura y las Comunidades Autónomas

Los grupos de trabajo de cooperación bibliotecaria entre el Ministerio de Educación y Cultura y las Comunidades Autónomas han iniciado o continuado sus actividades en los últimos meses, de acuerdo con las conclusiones de la segunda reunión anual sobre bibliotecas entre las administraciones central y autonómicas, celebradas en Cangas de Onís (Asturias) en junio de 1998 (ver *Correo Bibliotecario*, nº 25, junio de 1998, págs. 1-3)

El grupo de trabajo sobre bibliobuses, cuya coordinadora es M^a Antonia Carrato, Jefa de Servicio de Bibliotecas de la Comunidad de Madrid, se reunió el pasado mes de diciembre en la Secretaría de Estado de Cultura. El grupo impulsó la revisión final del estudio sobre los bibliobuses en España en 1997, que se difundirá próximamente. Además, se puso en marcha la elaboración de unas pautas para la creación, la gestión y el mantenimiento de servicios de bibliobús, y se decidió planificar una jornada de concienciación sobre la utilidad de los bibliobuses dirigida a los responsables de los servicios culturales de la administración local, jornada que podría tener lugar en el otoño de este año.

Por su parte, entre junio y diciembre de 1998, el grupo de trabajo de préstamo interbibliotecario, que coordina Anna Planet, directora técnica de la Biblioteca de Cataluña, puso en marcha el servicio normalizado de préstamo entre la Biblioteca Nacional, las bibliotecas regionales o centrales de Comunidades Autónomas y algunas Bibliotecas Públicas del Estado (BPE). Esa experiencia piloto se desarrolló a partir de una serie de acuerdos técnicos y mediante direcciones de correo electrónico específicas para el préstamo interbibliotecario, a través de una página web elaborada por la Biblioteca Nacional con un formulario de petición normalizado.

En la reunión que mantuvo el grupo el pasado 17 de febrero, en la Biblioteca Nacional, se analizaron las estadísticas de las transacciones realizadas para identificar los problemas existentes: número bajo de transacciones, insuficiencia de catálogos en línea, escasa tradición de préstamo entre Comunidades Autónomas, dificultad del seguimiento estadístico. A pesar de la heterogeneidad de los datos obtenidos, se puso de manifiesto que los plazos de respuesta entre las bibliotecas participantes fueron bastante bajos.

Por otra parte, se acordó adoptar el cuestionario de recogida de datos empleado por la Red de Bibliotecas Universitarias (REBIUN), así como proponer a las CC.AA. la extensión de la experiencia a todas las BPE, tal y como se había decidido en las jornadas de Cangas de Onís.

El coordinador del grupo de trabajo de Depósito Legal, Luis Ángel García Melero, junto con Montserrat Oliván, ambos de la Biblioteca Nacional, elaboraron tras la reunión de Cangas de Onís un primer análisis técnico de los aspectos bibliotecarios que deberían tenerse en cuenta en la redacción de una nueva ley de Depósito Legal. Con las observaciones de los responsables de las distintas unidades de la Biblioteca, se envió ese texto a los miembros del grupo de trabajo para recabar sus opiniones al respecto. La tercera versión del documento incorporará las respuestas obtenidas y se analizará en una próxima reunión del grupo con el fin de llegar a una redacción definitiva.

El grupo de trabajo de estadísticas de bibliotecas públicas, coordinado por la Subdirección General de Coordinación Bibliotecaria (SGCB), elaboró un borrador de cuestionario normalizado y lo envió a todas las Comunidades Autónomas para que adecuaran a él sus formularios de recogida de datos de 1999. El objetivo es publicar, a partir del año 2000, un estudio estadístico anual básico y fiable sobre las bibliotecas públicas españolas, con datos homogéneos obtenidos a partir de un cuestionario común a todas las Comunidades. Está previsto que el grupo de trabajo se reúna para analizar los problemas que haya planteado la utilización del cuestionario y estudiar posibles modificaciones para el año 2000.

Las actividades de los grupos de trabajo de Bibliografía Española Cooperativa y de Catálogo Colectivo Español de Publicaciones Periódicas se han iniciado con la celebración de una serie de reuniones internas entre diferentes secciones de la Biblioteca Nacional, que coordina ambas iniciativas a través de Francisca Hernández, Jefa del Departamento de Control Bibliográfico. Por otra parte, los dos grupos han empezado la recopilación de la información necesaria mediante la elaboración de sendos cuestionarios sobre el control bibliográfico del Depósito Legal y de las publicaciones periódicas en las Comunidades Autónomas. El grupo de Bibliografía Española Cooperativa se reunió en la Biblioteca Nacional el pasado 23 de febrero.

La primera reunión del grupo de trabajo para la creación de una tarjeta común de investigador válida

en toda España, coordinado por la SGCB, tuvo lugar en la Secretaría de Estado de Cultura en octubre de 1998. En ella se constató que las distintas normas para la expedición de carnés de investigador o de acceso a fondos de reserva son prácticamente iguales, y se acordó que el punto de partida de esta iniciativa debía ser la aceptación por todas las instituciones implicadas de un mismo perfil de investigador. A partir de un documento elaborado por la SGCB, el grupo recabó de todas las CC.AA. sus opiniones y sugerencias en torno a ese perfil y a las posibles formas de expedición y gestión de una tarjeta común, que se analizarán en la siguiente reunión del grupo, convocada el 17 de marzo.

Por su parte, el grupo de patrimonio bibliográfico, cuya coordinadora es Mercedes Dexeus, de la Biblioteca Nacional, inició su trabajo con una reunión celebrada el 4 de marzo, en la que se acordó avanzar en la armonización de las condiciones para el préstamo a exposiciones de fondos antiguos y valiosos, así como para la autorización de ediciones de obras conservadas en las bibliotecas españolas.

Por último, el grupo de trabajo para la creación de un servicio cooperativo de información, que coordina José M^a Gutiérrez, director de la BPE en Santander, se reunió en esa ciudad el 22 de octubre. Entre otras conclusiones, se acordó que el servicio, inspirado en el proyecto inglés *Ask a librarian* (ver *Correo Bibliotecario*, n^o 21, enero-febrero de 1998, pág. 8), estará basado en una página web a través de la cual cualquier persona podrá formular su consulta. Las respuestas, que redactarán por turnos las bibliotecas participantes, se remitirán por correo electrónico en un plazo máximo de tres días. El grupo trabaja ahora en la definición precisa de los aspectos organizativos y técnicos del proyecto, cuyo nombre provisional es *La biblioteca responde*.

En las Jornadas de Cooperación Bibliotecaria entre el Ministerio de Educación y Cultura y las Comunidades Autónomas correspondientes a 1999, que se celebrarán del 5 al 7 de mayo en Murcia, se debatirá sobre todos los proyectos en curso y se someterán a aprobación las propuestas de los grupos de trabajo. Por otra parte, se planteará la puesta en marcha de nuevas iniciativas de cooperación.

Este amplio programa de cooperación bibliotecaria entre las administraciones central y autonómicas, que se articula a través de las jornadas anuales y los grupos de trabajo y tiene su secretaría en la SGCB, engloba otros proyectos, como el de catalogación cooperativa en la base de datos REBECA y el

Catálogo Colectivo del Patrimonio Bibliográfico Español.

Incorporación al proyecto REBECA de las Bibliotecas Regionales de Madrid y Murcia

Las Bibliotecas Regionales de Murcia y Madrid se han incorporado en diciembre de 1998 y febrero de 1999 respectivamente al proyecto de catalogación cooperativa "REBECA en línea", que se viene desarrollando desde 1995 entre el Ministerio de Educación y Cultura y las Comunidades Autónomas. De esta forma, son ya 28 las bibliotecas de 13 Comunidades Autónomas que actualizan a diario la base de datos REBECA, instalada en la Secretaría de Estado de Cultura, con el envío de nuevos registros bibliográficos.

Además de las Bibliotecas Regionales de Murcia y Madrid, participan en el proyecto la Biblioteca de Castilla y León y 25 Bibliotecas Públicas del Estado, entre ellas dos de Comunidades Autónomas uniprovinciales, Cantabria y La Rioja. Está prevista la próxima incorporación al proyecto de la Biblioteca de Castilla-La Mancha. La lista completa y actualizada de las bibliotecas participantes está disponible en una de las páginas del web de REBECA, proyecto que coordina la Subdirección General de Coordinación Bibliotecaria.

Durante los dos primeros meses de 1999 la media diaria de integración de nuevos registros en REBECA experimentó un considerable aumento respecto a la media total de 1998. El año pasado se integraron en la base de datos 148 registros diarios, de los que 72 eran descripciones de publicaciones posteriores a 1995. Entre enero y febrero de este año la media diaria es de 200 registros, 92 de ellos correspondientes a obras de los últimos tres años. En conjunto, a 1 de marzo de 1999, REBECA contiene unos 320.000 registros bibliográficos que describen todo tipo de materiales, y de los cuales más de 57.000 son de publicaciones a partir de 1996.

El servicio de consulta y descarga de registros de REBECA a través de Internet está en funcionamiento desde junio de 1998. Además, la base de datos se distribuye periódicamente en cinta magnética o CD-ROM a más de 400 bibliotecas públicas españolas. Próximamente podrán aprovecharse los registros de REBECA mediante un servidor Z39.50.

Más información:

- <http://www.mcu.es/REBECA>

- Lucila Uriarte
Jefa de Servicio de Automatización Bibliotecaria
Subdirección General de Coordinación Bibliotecaria
Ministerio de Educación y Cultura
Plaza del Rey, 1. 28004 Madrid
tel.: 91 701 72 02 fax: 91 531 92 12
c.e.: lucila.uriarte@dglab.mcu.es

Novedades de la Red de Bibliotecas Universitarias (REBIUN)

Entre las novedades producidas en los últimos meses en la Red de Bibliotecas Universitarias españolas (REBIUN), destaca el proyecto de colaboración con otras clases de bibliotecas. En ese sentido, la Comisión Ejecutiva de REBIUN trabaja en la redacción de un acuerdo con la Biblioteca de Cataluña para la incorporación de sus registros bibliográficos a la base de datos que contiene la información sobre los fondos de las bibliotecas universitarias y que se publica periódicamente en CD-ROM.

Por otra parte, los grupos de trabajo de REBIUN prosiguen sus actividades, que se analizarán en la séptima asamblea plenaria anual de la Red, programada para los días 27 a 29 de mayo de este año en Santiago de Compostela.

Como fruto del trabajo del grupo de estadísticas, se ha publicado recientemente el *Anuario estadístico de las bibliotecas universitarias y científicas españolas de 1997*, que recoge datos globales y desglosados por bibliotecas relativos a usuarios, horarios de apertura, locales, equipamiento, consulta y préstamo, personal y presupuestos, así como sobre los servicios de información electrónica. El anuario, además de contar con una edición impresa, puede consultarse en el web de REBIUN, donde está disponible en formato Excel.

Otra novedad es la aparición, en formato electrónico, del *Boletín Informativo Hemerográfico* de REBIUN, cuya redacción está a cargo del grupo de trabajo sobre fondos hemerográficos. Con periodicidad cuatrimestral, su número 0 se publicó en octubre de 1998 en el web de REBIUN. Por otra parte, ese grupo está elaborando un directorio de centros españoles con fondos de prensa general.

El grupo de trabajo de recursos humanos está preparando un informe actualizado sobre manuales de tareas y funciones del personal, así como sobre relaciones de puestos de trabajo y convocatorias de

concursos y oposiciones en bibliotecas universitarias. Por su parte, el grupo de patrimonio bibliográfico analiza actualmente el marco legal nacional y autonómico del patrimonio bibliográfico de las universidades, y está redactando unas recomendaciones en materia de patrimonio bibliográfico universitario.

Entre las actividades de REBIUN también se encuentra la recopilación de información sobre los proyectos y las iniciativas en curso en materia de documentación electrónica a texto completo en las bibliotecas universitarias españolas, recopilación que está llevando a cabo el grupo de colecciones electrónicas.

El grupo de trabajo de acceso al documento prepara unas pautas comunes sobre el suministro electrónico de documentos mediante el programa Ariel. Por otra parte, está estudiando modificaciones en la recogida de datos estadísticos sobre el préstamo interbibliotecario y la reprografía, así como en las tarifas y en las normas de acceso a tesis y proyectos.

Por último, el grupo de trabajo de evaluación está redactando un manual de evaluación del rendimiento en las bibliotecas universitarias a partir de documentos como los informes sobre la materia de la IFLA y la Comisión Europea, y la norma ISO 11620 "Library performance indicators" (ver *Correo Bibliotecario*, nº 27, octubre de 1998, pág. 13)

A estas novedades hay que añadir la publicación en el web de REBIUN, el pasado mes de febrero, del número cero de su *Boletín informativo general*. Elaborado por la Biblioteca de la Universidad de Málaga, el boletín, de periodicidad mensual, recopila informaciones breves estructuradas en cuatro secciones: bibliotecas universitarias, notas de actualidad, publicaciones y convocatorias.

Por otra parte, la Comisión de Rectores de las Universidades Españolas (CRUE), en la que está integrada REBIUN, ha designado recientemente a José Ramón Repeto, Gerente de la Universidad de Cádiz, como miembro de la Comisión Ejecutiva de la Red.

De esta forma se completa la composición de la Comisión Ejecutiva, de la que también forman parte el rector de la Universidad de Santiago de Compostela, Darío Villanueva, como presidente; los directores de las bibliotecas de las Universidades Autónoma de Barcelona (Joan Ramón Gómez Escofet), de Cantabria (Javier Martínez), de Sevilla (Sonsoles Celestino), de Navarra (José María Torres)

y de Alcalá de Henares (Carmen Fernández-Galiano); y el secretario general de la CRUE, Félix García Lausín.

(Fuente: Javier Martínez, Director de la Biblioteca Universitaria de Cantabria, y web de REBIUN)

Más información:

- <http://www2.uji.es/rebiun>

- Javier Martínez

Director de la Biblioteca Universitaria de Cantabria
Edificio Interfacultativo

Avda. de los Castros, s/n. 39005 Santander

tel.: 942 20 11 80 fax: 942 20 11 82

c.e.: martinej@buc.unican.es

AMPLIO ALCANCE

Revisión de las pautas de la IFLA para bibliotecas públicas

Los pasados 23 y 24 de febrero se reunió en Barcelona el grupo de trabajo de la IFLA encargado de la revisión de las pautas para bibliotecas públicas, publicadas originalmente en 1986 (la versión española, editada por la Dirección General del Libro y Bibliotecas, es de 1988). A esa reunión siguió la del comité permanente de la sección de bibliotecas públicas de la IFLA, de la que el grupo de trabajo forma parte. Acogió ambas reuniones el Servicio de Bibliotecas de la Diputación de Barcelona, cuya directora, Assumpta Bailac, es miembro del citado comité permanente.

El grupo de trabajo para la revisión de las pautas para bibliotecas públicas está formado por Philip Gill (Reino Unido), Iona Glashoff (Alemania), Kerstin Hassner (Suecia), Barbara Clubb (Canadá), Nerses Hayrapetian (Armenia) y Robert Prestell (Australia). Los dos últimos no asistieron a la reunión de Barcelona.

La revisión de este documento se enmarca en el programa de acción de la IFLA para el cuatrienio 1998-2001, como el proyecto más importante de la sección de bibliotecas públicas, y es consecuencia de la modificación del Manifiesto de la UNESCO sobre la Biblioteca Pública, culminada en 1994.

El grupo de trabajo, para contar con opiniones y puntos de vista sobre la revisión emprendida de bibliotecarios de bibliotecas públicas con diferentes niveles de desarrollo y procedentes de culturas distintas, organizó un seminario que se celebró, como reunión previa al congreso anual de la IFLA,

en Noordwijk, Holanda, el pasado mes de agosto. En él se discutieron, entre otras, cuestiones tales como la conveniencia de redactar un documento de aplicación en todo el mundo, sus objetivos o la inclusión de normas o pautas.

Algunas de las conclusiones del seminario, que se utilizarán como base para la revisión de las pautas, fueron las siguientes:

. El documento revisado debe poder aplicarse en todo el mundo y al mismo tiempo ser flexible para ajustarse a las diferentes circunstancias locales.

. El texto debe incluir tanto pautas como normas, y se ilustrará con ejemplos y casos reales.

. Debe situar a la biblioteca pública como una puerta abierta a la red mundial de información.

. Debe afirmar la importancia de que la biblioteca pública desarrolle alianzas con otros tipos de instituciones.

. Debe hacer hincapié en los servicios bibliotecarios más que en las bibliotecas, demostrar la amplia gama de servicios que pueden proporcionar las bibliotecas públicas y manifestar la necesidad de estrategias para el desarrollo de esos servicios.

. Debe resaltar que la biblioteca pública es un servicio local arraigado en la comunidad a la que sirve, y afirmar su papel en la preservación y desarrollo de la cultural local.

. Debe establecer la importancia de la legislación bibliotecaria y del apoyo de los poderes públicos a diferentes niveles, en especial en el de la financiación, al tiempo que reconozca la posibilidad de fases transitorias de financiación diferente en algunos países.

. Debe reconocer la importancia de la biblioteca pública como lugar de encuentro e incluir recomendaciones sobre diseño bibliotecario.

. Debería hacer referencia a la importancia de la legislación bibliotecaria.

. Debe afirmar la importancia de realizar análisis del perfil y las necesidades de la comunidad para desarrollar los servicios.

. Establecerá la necesidad de evaluar los servicios, así como de emplear técnicas de gestión y de difusión adecuadas.

. Debe considerar como aspecto esencial el de la formación continua del personal bibliotecario.

. Resaltará la importancia de las tecnologías de la información y la comunicación en todos los aspectos, y en especial la importancia de la formación de los usuarios en esas cuestiones.

El grupo de trabajo enviará un primer borrador a todas las personas de contacto (asistentes al seminario de Noordwijk, personas que han

manifestado su interés, miembros del comité de la sección de bibliotecas públicas, etc.), con el fin de celebrar un debate abierto en el congreso de la IFLA de 1999, en Bangkok, y seguir trabajando para presentar el resultado final en el congreso del año 2000, que se celebrará en Jerusalén.

(Fuente: Assumpta Bailac, Diputación de Barcelona, e "IFLA Journal", vol. 24 (1998), nº 5/6, pág. 346)
Más información:

- Assumpta Bailac i Puigdemívol
Jefa del Servicio de Bibliotecas
Diputación de Barcelona
Comte d'Urgell, 187. 08036 Barcelona
tel.: 93 402 22 41 fax: 93 402 24 88
c.e.: bailacpa@diba.es

- Philip Gill
Presidente de la Sección de Bibliotecas
Públicas de la IFLA
13 Stoneleigh Close
Stoneleigh, Coventry CV8 3DE
Reino Unido
tel.: 1203 414030 fax: 1203 414030
c.e.: philip_gill@compuserve.com

Inversiones del MEC en las BPE durante 1998

Durante 1998, el Ministerio de Educación y Cultura (MEC), a través de la Subdirección General de Coordinación Bibliotecaria, invirtió un total de 1.477 millones de pesetas en los edificios y los sistemas informáticos de las Bibliotecas Públicas del Estado (BPE), cuya gestión corresponde a las Comunidades Autónomas. De esa cantidad, se destinaron aproximadamente 1.280 millones a obras en las sedes de las BPE y a equipamientos diversos, mientras que las inversiones en automatización ascendieron a unos 200 millones.

Con una inversión de 444 millones de pesetas, en 1998 se finalizaron las obras y el equipamiento del nuevo edificio de la BPE en Sevilla, que se inaugurará en el primer semestre de 1999. También en Andalucía, se iniciaron las obras de reforma total de la BPE en Huelva.

Por otra parte, en 1998 se terminaron las obras de ampliación y remodelación de la BPE en Ávila y la renovación de su equipamiento. El proyecto se inició en 1997 y se ha desarrollado por fases para mantener abiertos los servicios al público. La inauguración de las nuevas instalaciones está prevista para la primavera de 1999.

Otros grandes proyectos empezados o continuados durante 1998 fueron los de las BPE en Las Palmas de Gran Canaria, para cuya sede se está construyendo un edificio de nueva planta; Teruel, con la redacción del proyecto de reforma total de su edificio; Palma de Mallorca, donde se edificará una nueva sede en el solar de Can Salas, y Cuenca, cuya remodelación supondrá una ampliación del espacio destinado a los servicios a los usuarios.

El pasado año también se realizaron inversiones en las BPE en Guadalajara, con el estudio geotécnico y el proyecto arquitectónico de rehabilitación del Palacio de los Dávalos; Zamora, que ampliará sus espacios con la incorporación de la Iglesia de la Concepción, actualmente en ruinas; y Barcelona, con estudios arqueológicos previos a las obras en el Mercado del Born, que albergará a la nueva BPE en esa ciudad de acuerdo con el proyecto de los arquitectos Sòria y Cáceres, ganadores del concurso convocado con ese fin.

La SGCB también realizó o proyectó reformas menores en otras BPE, como las de Huesca, Madrid, Orihuela y Lérida, y suministró equipamiento de distintas clases (mobiliario, seguridad, audiovisual, etc.) a las BPE en Cádiz, Huesca, Tenerife, Zaragoza y Mérida, entre otras.

Entre los proyectos de automatización más relevantes llevados a cabo durante 1998 por la SGCB, se encuentran el cambio de los sistemas informáticos en las BPE en Logroño y Zamora y la dotación a todas las BPE de Castilla y León de los equipos de comunicaciones necesarios para la puesta en marcha de su red telemática regional por Frame Relay.

Otra iniciativa de amplio alcance fue la adquisición para las BPE en Oviedo y Gijón del programa Absys en versión cliente-servidor, en el marco del proyecto de constitución de la red asturiana de bibliotecas públicas que se viene desarrollando desde 1997 por colaboración entre la SGCB y la Consejería de Cultura del Principado de Asturias.

Por último, y entre otras acciones, se llevaron a cabo las actualizaciones necesarias para hacer frente al *efecto 2000* en varias BPE, en una iniciativa que se completará durante 1999, y se adquirió para nueve de estas bibliotecas el sistema de consulta en red de CD-ROM multimedia que la SGCB viene suministrando a las BPE desde 1996.

Más información en números anteriores de *Correo Bibliotecario*.

EN PARTICULAR

Nueva biblioteca de la Universidad de Navarra

Coincidiendo con la apertura del curso universitario 1998-1999, el pasado 25 de septiembre se inauguró la nueva Biblioteca de la Universidad de Navarra. Proyectada por el arquitecto Javier Carvajal con una concepción eminentemente funcional, la nueva biblioteca tiene una superficie de 17.000 m² distribuidos en ocho niveles, tres de ellos bajo tierra. Se levanta por detrás de la antigua biblioteca, con la que está comunicada por un puente acristalado desde su tercera planta.

La capacidad de este edificio es de un millón de volúmenes de acceso directo, más otros dos millones en depósitos. Dispone de cinco grandes salas de consulta, con las zonas centrales ocupadas por las estanterías de libre acceso y en su periferia las mesas de estudio. También cuenta con veinticinco salas para trabajo en equipo, cada una con capacidad para diez personas.

En la hemeroteca se pueden consultar cien títulos de publicaciones de actualidad y ejemplares de los últimos diez años de prensa nacional y extranjera. En la mediateca, treinta puestos permiten la consulta de documentos audiovisuales. Por otra parte, la biblioteca dispone de un total de 1.200 ordenadores conectados a la red interna y a Internet.

Todo el edificio está recorrido por una cinta mecánica para el transporte de libros en horizontal y en vertical. Por ella circulan los libros para atender las peticiones que profesores y estudiantes formulan directamente desde el catálogo informatizado.

La gestión de la Biblioteca de la Universidad de Navarra, cuyo director es José María Torres, está marcada por el concepto de la calidad de los servicios, y tiene entre sus principios y líneas de acción la planificación y la evaluación bibliotecaria.

La biblioteca, abierta durante 82 horas a la semana, cuenta con más de 800.000 volúmenes, de los que unos 80.000 son anteriores a 1.800. Además de 6.623 suscripciones a publicaciones periódicas, tiene entre sus fondos 47.000 microfiches, 1.630 documentos audiovisuales y 180 publicaciones en CD-ROM, 40 de ellas en red. El Servicio de Bibliotecas de la Universidad está informatizado desde 1983 con el programa Dobis/Libis. El pasado mes de enero emprendió el cambio al programa Innopac, un proceso que culminará el próximo verano.

(Fuente: José María Torres, director de la Biblioteca de la Universidad de Navarra)

Más información:

José María Torres
Director de la Biblioteca de la
Universidad de Navarra
Apartado 177. 31080 Pamplona
tel.: 948 42 56 00 fax: 948 17 82 69
c.e.: jmtorres@unav.es

Próxima apertura de la nueva BPE en Mérida

La Biblioteca Pública del Estado en Mérida, de nueva creación, se inaugurará previsiblemente a finales del próximo mes de abril, tras la reciente culminación del proceso de transferencia del Ministerio de Educación y Cultura a la Junta de Extremadura de los recursos económicos necesarios para su funcionamiento y gestión.

El Ministro de Educación y Cultura, Mariano Rajoy, y el Consejero de Cultura y Patrimonio de la Junta de Extremadura, Francisco Muñoz, suscribieron el 26 de febrero un convenio por el que el régimen de gestión de la BPE en Mérida será el establecido para las BPE en Cáceres y Badajoz.

La BPE en Mérida, ciudad de 51.000 habitantes en que reside la capital de la Comunidad Autónoma de Extremadura, fue creada por orden ministerial de 15 de diciembre de 1997 (ver *Correo Bibliotecario*, nº 21, enero-febrero de 1998, pág. 2). El edificio, de 4.909 m², se construyó entre 1993 y 1997, de acuerdo con un proyecto del arquitecto Luis Arranz. La inversión total del Ministerio de Educación y Cultura en las obras, la colección inicial y el equipamiento (mobiliario, equipos de reproducción audiovisual y sistema informático), ha ascendido a 1.028.000.000 de pesetas.

La nueva biblioteca dispondrá de unos 300 puestos de lectura y consulta, distribuidos en salas de lectura para adultos y niños, hemeroteca, fonoteca y videoteca. Además contará con una sala de exposiciones y un salón de actos con capacidad para 300 personas.

BPE en Mérida
Avda. de la Libertad s/n
06800 Mérida
tel.: 924 37 29 25

Especial BPE en Zaragoza

La Biblioteca Pública del Estado (BPE) en Zaragoza, que dirige Javier Villar, está integrada en la Diputación General de Aragón y depende de su Dirección General de Cultura y Patrimonio a través del Servicio del Libro y Bibliotecas. Desde 1990 tiene su sede en un edificio de ocho plantas, de 7.740 m², que comparte con el Instituto Bibliográfico Aragonés y con la Sección de Bibliotecas, también dependientes de la administración autonómica.

La plantilla de la biblioteca está compuesta por cuarenta personas, siete de las cuales tienen cualificación bibliotecaria. El resto del personal lo componen un informático, once administrativos, seis auxiliares administrativos y quince personas de servicios auxiliares. Esta plantilla, que no ha variado durante años y está pendiente de una reestructuración, viene colaborando con especial dedicación en el desarrollo de las actividades y los servicios de la biblioteca.

Fondos y servicios

Con una colección de 120.000 monografías, más de mil títulos de publicaciones periódicas y en torno a 10.000 audiovisuales, la BPE en Zaragoza da servicio a unas 4.000 personas diarias, y cuenta con 68.000 usuarios inscritos. El crecimiento en las cifras de utilización de la biblioteca es constante. En 1998 se realizaron 350.000 préstamos.

La gran afluencia de público es un indicador del impacto social de la biblioteca y también supone una dificultad, dado que además de atender demandas de información y documentación, se ha constituido en un lugar de encuentro social y de estudio para los jóvenes de Zaragoza.

Los servicios estrictamente bibliotecarios se complementan en la BPE en Zaragoza con un intenso programa cultural, en el que destacan las actividades infantiles: visitas regulares de grupos de escolares, ciclos de cine de vacaciones, cuentacuentos, títeres, talleres, concursos literarios, encuentros con autores e ilustradores, etc. A ello se añaden las conferencias, sesiones de *cineclub*, presentaciones de libros, exposiciones, coloquios, teatro, y otras actividades que se desarrollan a diario, organizadas y programadas por la Biblioteca de Aragón. En 1998 se celebraron 251 actos culturales.

Entre los proyectos inmediatos de la biblioteca se encuentra la apertura de un servicio público de

acceso a Internet y consulta de publicaciones en CD-ROM. Por otra parte, también está previsto volver a poner en funcionamiento el préstamo de audiovisuales y de CD-ROM, servicio en el que la biblioteca fue pionera y que por diversos motivos tuvo que limitarse a socios institucionales. En esa reapertura ha colaborado la Subdirección General de Coordinación Bibliotecaria (SGCB), del Ministerio de Educación y Cultura, con el reciente suministro del mobiliario necesario para el libre acceso a ese tipo de documentos, así como de un nuevo equipo antihurto.

Tecnologías de la información

La aplicación de las tecnologías de la información y la comunicación y el continuo proceso de modernización de la biblioteca han sido dos constantes en su historia reciente.

En 1992 se inició el proceso de automatización con un sistema basado en un ordenador central Data General y el programa de gestión bibliotecaria Absys, suministrados por la SGCB.

En 1995, la SGCB dotó a la biblioteca de un nuevo sistema informático, compuesto por un servidor central Sun Sparcserver 20/502 y una nueva versión de Absys. Asimismo se le suministró un sistema multimedia en red y se realizó la ampliación del cableado informático. Entre su equipamiento se incluye también, desde marzo de 1998, un puesto de autopréstamo que permite a los usuarios realizar por su cuenta las transacciones de préstamo (ver *Correo Bibliotecario*, nº 22, marzo 1998, págs. 4-5)

A lo largo de 1999, la BPE en Zaragoza cambiará por segunda vez su infraestructura informática, con la entrada en funcionamiento de un ordenador más potente, proporcionado por la Diputación General de Aragón. Además contará con la versión cliente-servidor de Absys, en el marco del proyecto de la SGCB de suministrárselo a todas las BPE.

El catálogo automatizado de la biblioteca cuenta con más de 126.000 registros, correspondientes a todas sus secciones. Está pendiente de integrarse en él la información de unos 50.000 ejemplares de depósito. Por otra parte, la BPE en Zaragoza participa en el proyecto de catalogación cooperativa "REBECA en línea" desde su inicio, en 1995, y ha colaborado en los proyectos europeos DECIDE y DELICAT.

Conecta a Internet a través de la Red Aragonesa de Comunicaciones Institucionales (RACI), la biblioteca estrenó en noviembre de 1998 sus páginas

web, que entre otras opciones ofrecen la consulta del catálogo automatizado (ver *Correo Bibliotecario*, nº 29, diciembre de 1998, pág. 9)
(Fuente: Javier Villar Pérez, Director de la BPE en Zaragoza)

Más información:

Javier Villar
Director de la Biblioteca Pública del Estado en Zaragoza
Doctor Cerrada, 22. 50005 Zaragoza
tel.: 976 715039 fax: 976 715007
c.e.: jvillar@aragob.es
<http://www.aragob.es/bibara/primer.htm>

PROFESIONALES

Nuevos proyectos y comisión ejecutiva de ADAB

El pasado mes de enero se renovó la comisión ejecutiva de la Asociación de Titulados Universitarios en Documentación y Biblioteconomía (ADAB). Integran la nueva comisión Jorge Caldera, documentalista de los servicios informativos de Televisión Española, como presidente; Manuela Moro, profesora de biblioteconomía de la Universidad de Salamanca, como secretaria; y Marta de la Mano, profesora de la misma Universidad, como tesorera. Suceden en esos cargos a Felipe Zapico, José Antonio Merlo y Francisco Javier Herrero.

Entre los proyectos de la asociación se encuentra la renovación de su estructura con la creación de tres líneas de trabajo sobre estudios y documentación, formación continua y atención al asociado. Algunas de las iniciativas previstas son la creación de una bolsa de empleo, la constitución de una oficina de asesoramiento técnico para atender a los centros de información que lo soliciten, el control de calidad de la enseñanza universitaria de la documentación y la apertura de la asociación a profesionales no titulados.

ADAB cuenta actualmente con 600 socios inscritos en cuatro secciones geográficas, las de Salamanca, León, Badajoz y Granada, a las que próximamente se añadirán otras. Está integrada en la Federación Española de Sociedades de Archivística, Biblioteconomía y Documentación (FESABID).
(Fuente: Jorge Caldera Serrano, Presidente de ADAB)

Más información :

- <http://est.unileon.es/~adab>
- Jorge Caldera Serrano
Presidente de ADAB
c.e.: jcaldera@apdo.com

Web de ANABAD

La Asociación Española de Archiveros, Bibliotecarios, Museólogos y Documentalistas (ANABAD) creó el pasado mes de febrero su servicio de información en Internet:

<http://www.anabad.org>

En sus secciones de "Presentación" y "Actividades", el web ofrece información general sobre ANABAD: sus objetivos y organización, socios, proyectos, etc. En otro apartado se proporciona una relación completa de sus publicaciones, estructurada por las diferentes ramas profesionales de la asociación, y con un epígrafe específico para las novedades. En la sección de "Enlaces" se recopilan direcciones de Internet de otras asociaciones profesionales españolas, extranjeras y de ámbito internacional.

El web dedica un apartado especial al VII Congreso de ANABAD, que se celebrará en Toledo, entre el 22 y el 23 de abril, bajo el lema *Información y derechos de los ciudadanos: confrontación entre teoría y realidad en el 20º aniversario de la Constitución de 1978*.

Curso y estancias en España para bibliotecarios iberoamericanos

Durante los meses de febrero y marzo se han desarrollado en España el curso y las estancias para bibliotecarios iberoamericanos que organiza anualmente la Subdirección General de Coordinación Bibliotecaria (SGCB), del Ministerio de Educación y Cultura, en el marco del Programa de Formación de Profesionales Iberoamericanos del Sector Cultural.

En febrero se celebró en Madrid, en la sede de la Secretaría de Estado de Cultura, un curso sobre *La Biblioteca Pública en la Sociedad de la Información*, al que asistieron doce bibliotecarios de diez países iberoamericanos, seleccionados entre los que solicitaron una plaza en la convocatoria de la Secretaría de Estado de Cultura:

Argentina

Daniel Ramón Ríos
Presidente de la Comisión Nacional Protectora
de Bibliotecas Populares

Brasil

Rose Mary Guerra Amorim
Coordinadora del Sistema Nacional de Bibliotecas
Públicas
Fundación Biblioteca Nacional

Chile

Cristian Fernando Cabezas Mardones
Coordinador de Automatización
Subdirección de Bibliotecas Públicas

Marcela Rodríguez Salazar
Directora del Programa de Bibliotecas Comunitarias
Municipalidad de Las Condes. Santiago

Colombia

María del Socorro Duque Bernal
Centro Regional para el Fomento del Libro
en América Latina y el Caribe (CERLALC)

Costa Rica

Cyra Monge Lacayo
Directora Regional de Bibliotecas
de la provincia de San José

Rosario Solano Murillo
Directora General de Bibliotecas y Biblioteca
Nacional

Cuba

Carlos L. Zamora Rodríguez
Director del Sistema de Bibliotecas y
Biblioteca Provincial "José Martí". Las Tunas

El Salvador

Blanca Alicia Hándal de Colorado
Directora de la Biblioteca Pública Chapultepec.
San Salvador

México

Surya Peniche Cuevas
Directora de Servicios de Información
Biblioteca de México

Nicaragua

Julio Javier Jirón Delgado
Director de la Red Nacional de Bibliotecas Públicas

Paraguay

Zaida Felipa Caballero Rodríguez
Directora de la Biblioteca Pública Municipal
de la Ciudad de Asunción

El curso se abrió con varias sesiones sobre el sistema bibliotecario español y la organización y situación de las bibliotecas públicas en España, así como con las exposiciones de los participantes sobre las bibliotecas públicas en sus países. En el marco de este bloque del curso se celebró una mesa redonda sobre "Las bibliotecas públicas y la democracia", en la que intervinieron Daniel Ríos, Socorro Duque, Jerónimo Martínez, director de la Biblioteca de Andalucía, y Olga Ledezma Cuevas, responsable de la red de bibliotecas públicas de Panamá, quien durante el mes de febrero realizó una estancia profesional en España, visitando diversos centros en Madrid, Castilla y León, Barcelona y Andalucía.

En los otros apartados del curso se trataron los retos que la Sociedad de la Información plantea a las bibliotecas públicas y su repercusión en los servicios bibliotecarios. Entre otros temas, las clases versaron sobre cooperación bibliotecaria, marketing y planificación, automatización, Internet en las bibliotecas públicas, la biblioteca pública y su entorno social y los servicios de información.

Participaron en el curso como profesores, además de varios representantes de la SGCB, Ramona Domínguez (Biblioteca Pública del Estado (BPE) en Salamanca), Alejandro Carrión (Biblioteca de Castilla y León), Esperanza García de Paso (ONG Libros para el Mundo), Carmen Monje, (BPE en Burgos), Tomás Nogales y Virginia Ortiz (Departamento de Biblioteconomía de la Universidad Carlos III), Hilario Hernández (Fundación Germán Sánchez Ruipérez en Peñaranda de Bracamonte), Roser Lozano (BPE en Tarragona), Begoña Marlasca (BPE en Cuenca), Blanca Calvo (BPE en Guadalajara), Jordi Permanyer (Servicio de Bibliotecas de la Diputación de Barcelona), Carmen Prieto (Biblioteca de Asturias) y Gloria Álvarez (Sección de Bibliobuses de la Comunidad de Madrid).

El programa teórico del curso se complementó con visitas a las siguientes bibliotecas de Madrid y otras ciudades (se cita entre paréntesis a las personas responsables de la atención en esas visitas a los bibliotecarios participantes en el curso):

. Biblioteca Nacional (Natividad Correas)
. Casa de América. Mediateca y Centro de Información y Documentación (Nieves Cajal)

- . Biblioteca Pública Central de la Comunidad de Madrid (CAM) (Elena Sáizar y Pilar de Miguel)
- . Biblioteca Pública "Pedro Salinas" de la CAM (Isabel López Cerezo)
- . Programa de Nuevas Tecnologías de la Información y la Comunicación (PNTIC) del Ministerio de Educación y Cultura (Jaime Denis)
- . Biblioteca Hispánica. Agencia Española de Cooperación Internacional (AECI) (M^a del Carmen Díez del Hoyo)
- . Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI). Centro de Recursos Documentales e Informáticos (Cristina Calleja)
- . Biblioteca Rey Pastor de la Escuela Politécnica de la Universidad Carlos III de Madrid (Paloma Crego)
- . Biblioteca María Moliner de la Facultad de Ciencias Sociales y Jurídicas de la Universidad Carlos III de Madrid (Pilar Alonso)
- . Central de Bibliotecas Municipales de Madrid (M^a del Carmen del Moral)
- . BPE en Salamanca (Ramona Domínguez)
- . Centro de Desarrollo Sociocultural de la Fundación Germán Sánchez Ruipérez, en Peñaranda de Bracamonte (Hilario Hernández) . Biblioteca de Castilla y León, Valladolid (Alejandro Carrión)

También en el marco del Programa de Formación para Profesionales Iberoamericanos de la Secretaría de Estado de Cultura, durante los meses de febrero y marzo cinco bibliotecarios iberoamericanos han realizado estancias profesionales en España, organizadas por la SGCB con la colaboración de varias bibliotecas españolas.

En la BPE en Zaragoza, que dirige Javier Villar, estuvo la bibliotecaria chilena Ana Luisa Inostroza Pinto, encargada de la Sección de Catalogación y Clasificación en la Biblioteca Municipal de Lo Barnechea. Su estancia se centró en la *Catalogación cooperativa en bibliotecas públicas*. Por su parte, Modesta Luisa Pedroso Rodríguez, Subdirectora del Sistema de Bibliotecas Públicas en Cuba, realizó una estancia sobre *Nuevas tecnologías en bibliotecas públicas* en la Biblioteca de Castilla y León (Valladolid).

Rosalía Cupeiro Fernández, de la Biblioteca Central de la Universidad Nacional de Mar del Plata (Argentina), realizó una estancia sobre *Recursos de información en bibliotecas universitarias* en la biblioteca de la Universidad de Cantabria, cuyo director es Javier Martínez. La biblioteca de la Universidad Autónoma de Madrid, que dirige Miguel Jiménez, acogió, en una estancia sobre el mismo tema, a Ángel Moros Ramírez, coordinador

de información y automatización de la Biblioteca Central de la Facultad de Arquitectura y Urbanismo de Universidad Central de Venezuela.

Por último, Ana Graciela Delvalle de Centurion, responsable de la Unidad de Difusión de la Biblioteca Central de la Universidad Nacional de Asunción (Paraguay), disfrutó de una estancia sobre *Organización y servicios en la biblioteca pública* en la Biblioteca Regional de Murcia.

Próximamente la Secretaría de Estado de Cultura hará pública, a través del Boletín Oficial del Estado, una nueva convocatoria de cursos y estancias para profesionales iberoamericanos.

Más información:

Belén Martínez
 Jefa de Sección de Relaciones Institucionales
 Subdirección General de Coordinación Bibliotecaria
 Secretaría de Estado de Cultura
 Plaza del Rey, 1. 28004 Madrid
 tel.: 91 701 71 46 fax: 91 531 92 12
 e.e.: belen.martinez@dglab.mcu.es

NOVEDADES EDITORIALES

Anuario SOCADI de documentación e información, 1998 = Anuari SOCADI de documentació i informació, 1998 / Jaume Baró i Queralt, Pilar Cid Leal (eds.).- Barcelona : Societat Catalana de Documentació i Informació, 1998.- 266 p.
 ISBN 84-922571-1-3

La Societat Catalana de Documentació i Informació (SOCADI) publicó el año pasado por segunda vez su anuario, cuyos objetivos básicos son exponer y analizar las novedades más relevantes del mundo de la información y la documentación y las tendencias de futuro, con especial atención a la situación en España. Con ese fin, el anuario de SOCADI de 1998 recoge veintitrés textos escritos por profesionales del sector, y los presenta estructurados en tres apartados: Economía/sociedad, Ciencia/tecnología y Estrategias/tendencias.

La primera sección incluye, entre otros, un artículo de Miguel Ángel Aguarales sobre "Educación y documentación". Xavier Claret firma un texto en el que se intenta una definición del sector de la información en España, y Alfons Cornella escribe sobre "La cultura de la información como institución previa a la Sociedad de la Información".

En la sección Ciencia/tecnología se recogen ocho artículos, entre los cuales se encuentra uno de Isidro Aguillo sobre los principales instrumentos de segunda generación para la búsqueda de información en Internet. Otras aportaciones son las de Agustín Castellano, sobre la utilización del sistema CDS-ISIS en entornos documentales, y la de Tomás Saorín sobre las aplicaciones documentales de los programas ofimáticos.

El último apartado del anuario, Estrategias/tendencias, cuenta con una contribución de Assumpció Estivill y Concepció Miralpeix en la que se revisa el "Estat de l'automatització de les biblioteques a Catalunya". También figura en esta sección un artículo de José Antonio Merlo Vega y Ángela Sorli Rojo titulado "La cooperación bibliotecaria en tiempos de Internet".

Normativa sobre patrimonio histórico cultural / [elaborado por Juan Antonio Matarán Anguela ... et al.]- [Madrid] : Secretaría de Estado de Cultura, Centro de Publicaciones, [1998].- 1140 p.
ISBN 84-369-3154-8
NIPO 301-96-049-X

Esta recopilación recoge toda la normativa sobre patrimonio histórico cultural de aplicación en España, tanto la de ámbito internacional, como la estatal y la autonómica. Entre los sectores cubiertos se encuentran los de bibliotecas, archivos y museos. Se trata de la segunda edición de la obra, cerrada a 31 de agosto de 1998, y que viene a actualizar la primera versión, publicada en 1996.

La obra se estructura en seis apartados: Constitución española, convenios internacionales, normativa de la Unión Europea, normativa estatal, normativa de las Comunidades Autónomas y sentencias del Tribunal Constitucional. Como novedad de esta segunda edición, se incluye un apartado, en el capítulo correspondiente a la normativa estatal, con la normativa sobre protección penal del patrimonio contenida en el código penal y en la ley de represión del contrabando.

Por lo demás, la obra recoge fundamentalmente disposiciones con rango de ley o decreto, dejando fuera las relativas a la estructura de organismos públicos y a la distribución de competencias, así como las normas sobre ayudas y subvenciones. Tampoco se recoge la normativa sobre el Camino de Santiago, que será objeto de un volumen monográfico de la colección "Análisis y

documentos" de la Secretaría de Estado de Cultura, a la que también pertenece esta recopilación.

Bibliotecas Públicas del Estado. Estudio estadístico año 1997. Anexo Mior/ Madrid: Ministerio de Educación y Cultura. Dirección General del Libro, Archivos y Bibliotecas, 1998. 157 p.
ISSN 0213-9383

El presente estudio recoge los datos estadísticos de las Bibliotecas Públicas del Estado (BPE) correspondientes a 1997, además de incluir análisis comparativos con años anteriores. Las BPE, adscritas al Ministerio de Educación y Cultura y gestionadas por las Comunidades Autónomas, están situadas en casi todas las capitales de provincia y otras importantes ciudades españolas.

El cuerpo del libro presenta los datos en cuatro grandes apartados, en los que se combinan texto y gráficos: fondos y adquisiciones (fondos bibliográficos, audiovisuales, electrónicos y gráficos), servicios (consulta en sala, préstamo y préstamo interbibliotecario), organización y estructura (gastos y personal), e informatización. Este último capítulo, novedad en esta edición, informa sobre el estado de automatización de los catálogos de estas Bibliotecas, su consulta pública y el servicio de consulta en red de CD-ROM multimedia.

Completan el volumen unos anexos estadísticos en forma de cuadros en los que se detalla la información de cada Biblioteca, además de presentarla agrupada por Comunidades Autónomas.

AABADOM: boletín de la Asociación Asturiana de Bibliotecarios, Archiveros, Documentalistas y Museólogos
Año IX, n.3-4 (julio-dic. 1998)
ISSN 1131-6764

Entre los artículos que aparecen en este último número del boletín de la asociación profesional asturiana, AABADOM, se encuentra el de Miguel Fernández Suárez sobre "La biblioteca del 2000: Amicus en la biblioteca universitaria de Oviedo", en el que informa sobre las características de este programa de gestión bibliotecaria, así como de las fases de su implantación en la biblioteca de la Universidad de Oviedo.

Con el título "Panorama de las organizaciones bibliotecarias y documentales internacionales", José Antonio Merlo Vega describe los principales organismos internacionales del sector. El boletín también incluye el trabajo de María Luisa Álvarez de Toledo sobre "La sociedad de la información y el desarrollo local" y un informe sobre las conclusiones de la I Jornada de Trabajo para Bibliotecarios que organizó AABADOM el pasado 17 de octubre, con el objetivo de analizar y debatir la situación de la red asturiana de bibliotecas.

Ariadne : the web version. - [Bath : UK Office for Library and Information Networking ; Dundee : University Library of University of Abertay], 1996-
N. 18 (dic. 1998)
<http://www.ariadne.ac.uk/issue18/>
ISSN 1361-3200

La revista inglesa "Ariadne" presenta en el número de diciembre de su edición electrónica, disponible en Internet, un artículo de Chris Batt, director de la biblioteca pública de Croydon, sobre el futuro de las bibliotecas públicas en la Sociedad de la Información: "I have seen the future and IT works".

Otras aportaciones son la de Stephen Pinfield sobre las bibliotecas "híbridas", aquéllas que están a caballo entre las bibliotecas tradicionales y las virtuales, y la que analiza la diferencia entre "knowledge management" e "information management", firmada por Sheila Corral. En la sección "Elib update" se describen los proyectos CEDARS, (*Long-term access and usability of digital resources*), sobre archivos digitales distribuidos, y CATRIONA II, relativo a la creación y gestión de recursos electrónicos en las bibliotecas universitarias escocesas.

Entre las columnas fijas de la revista, este número incluye una presentación de la nueva biblioteca universitaria de Abertay Dundee, una explicación básica de los URI (Universal Resource Identifier) y, en el "Public libraries corner", un texto de Sarah Ormes y Davis Potts que presenta el trabajo de un grupo de especialistas británicos sobre todos los aspectos relativos al servicio de acceso a Internet para los usuarios en las bibliotecas públicas: regulación, tarificación, seguridad, etc.

BOLETINES OFICIALES

NOTA: Se recogen aquí las disposiciones relativas a bibliotecas publicadas en los boletines oficiales del Estado y las Comunidades Autónomas desde la aparición del último número de Correo Bibliotecario, a pesar de que algunas convocatorias y anuncios han perdido actualidad. El principal objetivo de esta sección es, aparte de su posible uso práctico, ofrecer una visión general de la actividad de las Administraciones Públicas españolas en materia bibliotecaria.

Boletín Oficial del Estado (BOE)

.Resolución de la Biblioteca Nacional por la que se anuncia concursos para los servicios que se citan.
BOE de 9-2-99

.Resolución de la Biblioteca Nacional por la que se anuncia concurso para la contratación del servicio de microfilmación de fondos de la Biblioteca Nacional.
BOE de 9-2-99

.Resolución de la Mesa de Contratación por la que se hace pública la adjudicación referente al concurso: Adquisición de diverso material de microfilm para la Biblioteca Nacional durante el año 1999. Expediente 9/82600003.
BOE de 9-2-99

.Resolución de la Mesa de Contratación por la que se hace pública la adjudicación referente al concurso: Suministro de amueblamiento y equipamiento de la Biblioteca Pública del Estado en Ávila. Expediente 8/51482116.
BOE de 9-2-99

.Resolución de 15 de enero de 1999, de la Secretaría de Estado de Cultura, por la que se convoca concurso específico para la provisión de puestos de trabajo en esta Secretaría de Estado.
BOE de 11-2-99

.Resolución de 1 de febrero de 1999, de la Universidad "Carlos III", de Madrid, por la que se corrigen errores de la de 30 de octubre de 1998, por la que se convoca proceso selectivo para el ingreso en la Escala Superior de Técnicos Facultativos de Biblioteca.
BOE de 12-2-99

.Resolución de 14 de enero de 1999, de la Secretaría de Estado de Cultura, por la que se convoca concurso específico para la provisión de puestos de trabajo en el Organismo Autónomo Instituto Nacional de las Artes Escénicas y de la Música.
BOE de 12-2-99

.Acuerdo de 9 de febrero de 1999, de la Comisión Permanente del Consejo General del Poder Judicial, por el que se resuelve el concurso de méritos convocado por Acuerdo del Pleno de 14 de octubre de 1998 para la provisión de tres puestos de trabajo de Auxiliar, entre funcionarios del grupo D de las Administraciones Públicas con destino en la Escuela Judicial con sede en Barcelona.
BOE de 12-2-99

.Resolución de 23 de diciembre de 1998, del Ayuntamiento de Amurrio (Álava), referente a la convocatoria para proveer varias plazas.
BOE de 12-2-99

.Resolución de 25 de enero de 1999, del Ayuntamiento de Puerto Lumbreras (Murcia), referente a la convocatoria para proveer una plaza de Diplomado en Biblioteconomía.
BOE de 13-2-99

.Resolución del Consejo de Seguridad Nuclear por la que se anuncia concurso para la contratación de un suministro de publicaciones periódicas de la Biblioteca del CSN. Referencia SIC/117/99/620.05.
BOE de 18-2-99

.Resolución de la Universidad de Lleida por la que se anuncia la adjudicación del concurso de suministro de publicaciones periódicas para el Servicio de Biblioteca y Documentación de la Universidad de Lleida.
BOE de 18-2-99

.Resolución del Ayuntamiento de Cádiz por la que se anuncia licitación del proyecto de ejecución de biblioteca en la barriada de La Paz.
BOE de 19-2-99

.Resolución de 9 de febrero de 1999, de la Universidad de Murcia, por la que se declaran aprobadas las listas de admitidos y excluidos al concurso-oposición libre convocado por Resolución

de 28 de septiembre de 1998, para la provisión de distintas plazas de personal laboral vacantes en la plantilla de la misma, se señala el lugar y la fecha de comienzo del primer ejercicio y se nombran los Tribunales correspondientes.
BOE de 20-2-99

.Resolución del Complejo Hospitalario de Segovia por la que se hacen públicas las adjudicaciones de contratos de suministro que se citan.
BOE de 22-2-99

.Resolución de la Universidad de Vigo por la que se hace pública la adjudicación correspondiente al expediente 26/98.
BOE de 22-2-99

.Resolución del Centro de Estudios y Experimentación de Obras Públicas por la que se hacen públicas las adjudicaciones de los concursos que se citan.
BOE de 24-2-99

.Resolución de 29 de enero de 1999, de la Subsecretaría, por la que se publica la lista provisional de aspirantes excluidos, se aprueba la de admitidos y se cita a la realización del primer ejercicio de las pruebas selectivas para ingreso en el Cuerpo de Ayudantes de Archivos, Bibliotecas y Museos (Sección Bibliotecas).
BOE de 25-2-99

.Resolución de 1 de febrero de 1999, de la Subsecretaría, por la que se publica la lista provisional de aspirantes excluidos, se aprueba la de admitidos y se cita a la realización del primer ejercicio de las pruebas selectivas para ingreso en el Cuerpo Facultativo de Archiveros, Bibliotecarios y Arqueólogos (Secciones de Archivos y de Bibliotecas).
BOE de 25-2-99

.Resolución de 8 de febrero de 1999, de la Universidad "Rey Juan Carlos", por la que se resuelve el concurso específico de méritos para la provisión de puestos de trabajo de personal funcionario de Administración y Servicios adscritos a los grupos A, B, C y D.
BOE de 26-2-99

ANDALUCÍA

Boletín Oficial de la Junta de Andalucía (BOJA)

.Ayuntamiento de Benalúa. Edicto sobre bases.
BOJA de 4-2-99

.Ayuntamiento de Sevilla. Anuncio de adjudicación por concurso público de un contrato de suministro.
BOJA de 4-2-99

.Orden de 28 de diciembre de 1998, por la que se concede una subvención de carácter excepcional a la Universidad de Granada para hacer frente a los gastos de equipamiento de las obras de ampliación Facultad de Psicología, Edificio Institucional y ampliación Biblioteca F. Filosofía y Letras.
BOJA de 6-2-99

.Ayuntamiento de Motril. Edicto sobre bases.
BOJA de 6-2-99

BALEARES

Boletín Oficial de la Comunidad Autónoma de las Islas Baleares (BOCAIB)

.Consejo Insular de Mallorca. Anuncio del presupuesto definitivo y plantilla para 1999.
BOCAIB de 16-2-99

.Ayuntamiento de Muro. Aprobación del Presupuesto General para 1999 y de la plantilla de personal.
BOCAIB de 18-2-99

.Ayuntamiento de Es Castell. Aprobación del Presupuesto General para 1999 y publicación de la plantilla del personal municipal de este Ayuntamiento.
BOCAIB de 18-2-99

.Ayuntamiento de Ferreries. Aprobación del Presupuesto General para 1999, así como de la plantilla de personal.
BOCAIB de 20-2-99

CANTABRIA

Boletín Oficial de Cantabria (BOC)

.Ayuntamiento de Comillas. Anuncio.
BOC de 3-2-99

CASTILLA-LA MANCHA

Diario Oficial de Castilla-La Mancha (DOCM)

.Orden de 28-01-99, por la que se convocan ayudas a la edición de libros y revistas en Castilla-La Mancha.
DOCM de 5-2-99

CASTILLA Y LEÓN

Boletín Oficial de Castilla y León (BOCyL)

.Ayuntamiento de Coreses. Convocatoria y bases por las que habrá de regirse el concurso-oposición libre para proveer la plaza de Auxiliar de Biblioteca y Ayuntamiento en régimen laboral de este Ayuntamiento.
BOCyL de 8-2-99

.Resolución de 4 de febrero de 1999, de la Universidad de Salamanca, por la que se convocan a concurso plazas de Cuerpos Docentes Universitarios.
BOCyL de 18-2-99

CATALUÑA

Diario Oficial de la Generalitat de Cataluña (DOGC)

.Universidad Pompeu Fabra. Anuncio de licitación para el suministro e instalación de mobiliario vario (mesas, sillería y luces), para la Biblioteca general en el Depósito de las Aguas, fase I.
DOGC de 1-2-99

.Universidad Pompeu Fabra. Anuncio de licitación para el suministro e instalación de estantería para la Biblioteca general en el Depósito de las Aguas, fase I.
DOGC de 1-2-99

.Edicto de la Diputación de Tarragona, sobre la plantilla de personal.
DOGC de 3-2-99

.Resolución de 22 de enero de 1999, por la que se aprueba y se hace pública la parte específica del temario de las pruebas selectivas para el acceso al cuerpo de titulados superiores de la Generalidad, arquitectos, archiveros, ingenieros industriales, ingenieros de minas, planificación lingüística, psicólogos y químicos, y al cuerpo de diplomados de la Generalidad, arquitectos técnicos, asistentes sociales, bibliotecarios e ingenieros técnicos agrícolas.
DOGC de 5-2-99

.Anuncio del Ayuntamiento de Centelles, sobre aprobación de plantilla de personal.
DOGC de 8-2-99

.Edicto del Patronato Municipal de Cultura de Matadepera, sobre contratación de obras.
DOGC de 8-2-99

.Anuncio del Ayuntamiento de Esplugues de Llobregat, sobre contratación de obras.
DOGC de 9-2-99

.Edicto del Ayuntamiento de Alcover, sobre la plantilla de personal y el presupuesto.
DOGC de 15-2-99

.Edicto del Ayuntamiento de Banyoles, sobre la plantilla de personal.
DOGC de 18-2-99

.Edicto del Ayuntamiento de Ulldecona, sobre provisión de plazas.
DOGC de 18-2-99

.Edicto del Ayuntamiento de Caldes de Malavella, sobre la plantilla de personal.
DOGC de 19-2-99

.Edicto del Ayuntamiento de Lloret de Mar, sobre aprobación de la plantilla de personal.
DOGC de 19-2-99

.Anuncio de licitación de un contrato de obras en la Universidad de Lleida.
DOGC de 22-2-99

.Edicto del Ayuntamiento de Besalú, sobre aprobación de la plantilla de personal.
DOGC de 22-2-99

.Edicto del Ayuntamiento de Soses, sobre publicación de la plantilla de personal.
DOGC de 22-2-99

.Edicto de la Entidad Municipal Descentralizada de La Canonja, sobre la plantilla de personal.
DOGC de 22-2-99

COMUNIDAD VALENCIANA

Diario Oficial de la Generalitat Valenciana (DOGV)

.Universidad Jaume I. Concurso número SU/77/98. Contratación del suministro, plantación y primer riego del ajardinamiento, con destino al edificio del

Rectorado y segunda fase del edificio de la Biblioteca en el Campus del Riu Sec.
DOGV de 8-2-99

.Ayuntamiento de Sagunto. Información pública de las adjudicaciones de contratos de los expedientes números 65/1998, 4/1998, 24/1998, 27/1998, 59/1998, 60/1998, 66/1998, 7/1998 y 39/1996.
DOGV de 19-2-99

LA RIOJA

Boletín Oficial de La Rioja (BOR)

.Resolución de 2 de febrero de 1999, de la Dirección General de la Función Pública, por la que se hace pública la lista de vacantes a cubrir por los opositores aprobados en las pruebas selectivas para la provisión de plazas vacantes del Cuerpo Facultativo de Grado Medio de Administración Especial (Ayudantes de Archivos y Bibliotecas.- Sección Bibliotecas). (F.24/98)
BOR de 11-2-99

.Orden 23/1999, de 16 de febrero, de la Consejería de Desarrollo Autonómico, Administraciones Públicas y Medio Ambiente, por la que se nombran funcionarios/as de carrera del Cuerpo Facultativo de Grado Medio de Administración Especial (Ayudante de Archivos y Bibliotecas.- Sección: Bibliotecas) de la Comunidad Autónoma de La Rioja. (F.24/98)
BOR de 23-2-99

MADRID

Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid (BOCM)

.Ayuntamiento de Rivas-Vaciamadrid. Ofertas de empleo.
BOCM de 3-2-99

.Resolución de 20 de enero de 1999, de la Dirección General de la Función Pública, por la que se aprueban las relaciones provisionales de admitidos y excluidos y se publican las de excluidos a las pruebas selectivas para ingreso en el Cuerpo de Técnicos y Diplomados Especialistas, Escala de Asistentes Sociales y Escala de Ayudantes de Archivos, Bibliotecas y Museos, Especialidad de Bibliotecas, de Administración Especial, Grupo B, de la Comunidad de Madrid.
BOCM de 4-2-99

MURCIA

Boletín Oficial de la Región de Murcia (BORM)

.Resolución del Excmo. Ayuntamiento de Murcia, sobre la convocatoria de concurso-oposición para proveer, mediante promoción interna, cuatro plazas de Auxiliar de Biblioteca.

BORM de 12-2-99

.Orden de 22 de enero de 1999, de la Consejería de Presidencia, por la que se modifica la relación de puestos de trabajo de la Administración Pública de la Región de Murcia.

BORM de 13-2-99

.Ayuntamiento de Cehegín. Bases para proveer determinadas plazas de funcionarios de carrera por transformación de la plantilla de personal laboral.

BORM de 16-2-99

.Orden de 5 de febrero de 1999, de la Consejería de Presidencia, por la que se convocan pruebas selectivas para cubrir 1 plaza del Cuerpo Técnico Opción Documentación de la Administración Regional, por el sistema de promoción interna (Código BFX03P-3).

BORM de 17-2-99

.Ayuntamiento de Archena. Presupuesto General. Plantilla y Relación de puestos de trabajo para 1999.

BORM de 20-2-99

NAVARRA

Boletín Oficial de Navarra (BON)

.Resolución de 11 de enero de 1999, del Director General de Función Pública, por la que se aprueba la lista provisional de aspirantes admitidos y excluidos a la convocatoria para la provisión, mediante concurso de traslado, de 6 vacantes del puesto de trabajo de Encargado de Biblioteca al servicio de la Administración de la Comunidad Foral de Navarra y de sus organismos autónomos.

BON de 1-2-99

.Convocatoria para la provisión del puesto de trabajo de Encargado/a-Dinamizador/a de la Biblioteca Pública de Mañeru.

BON de 8-2-99

.Resolución 1576/1998, de 15 de diciembre, del Director Gerente del Servicio Navarro de Salud-Osasunbidea, por la que se adjudica el suministro de revistas científicas nacionales y extranjeras con

destino a la Biblioteca del Hospital de Navarra, para 1999.

BON de 10-2-99

CONVOCATORIAS

NOTA: Se marcan con asterisco (*) las convocatorias que aparecen por primera vez en **Correo Bibliotecario**

1999

MARZO 1999

* **Curso de Técnico Auxiliar de Bibliotecas**

Fecha: 1 de marzo de 1999

Lugar: Madrid

Organiza e informa: BYBLOS (Formación Bibliotecaria)

c/ Piamonte, 7

28004 Madrid

tel.: 91 308 52 11

c.e.: byblos@arrakis.es

<http://www.arrakis.es/~byblos>

* **Gestión y management de bibliotecas**

Fecha: 1 y 2 de marzo de 1999

Lugar: Barcelona

Organiza e informa: DOC6 (Consultores en Recursos de Información)

Mallorca, 272 P. 3

08037 Barcelona

tel.: 93 215 43 13 fax: 93 488 36 21

Comte. Zorita, 8 1º 2ª

28020 Madrid

tel.: 91 553 52 07 fax: 91 534 61 12

c.e.: mail@doc6.es

Implantación práctica de Sistemas ISO 9000 y Gestión de Procesos de la Calidad para Profesionales de la Información y la Documentación

Fecha: 1 al 12 de marzo de 1999

Lugar: Madrid

Organiza e informa: Sociedad Española de Documentación e Información Científica (SEDIC)

c/ Santa Engracia, 17, 3a. planta

28010 Madrid

tel.: 91 593 40 59 fax: 91 593 41 28

c.e.: sedic@sarent.es

<http://www.sedic.es/framenov.html>

Relacions de la biblioteca pública amb les escoles

Fecha: 1, 2, 3 y 4 de marzo de 1999

Lugar: Barcelona

Organiza e informa: Col.legi Oficial de
Bibliotecaris-Documentalistes de Catalunya

c/ Ribera, 8, pral.

08003 Barcelona

tel.: 93 319 76 75 / 319 67 06 fax: 93 319 78 74

c.e.: cobdc@cobdc.ictnet.es

http://www.cobdc.org

Política bibliotecària

Fecha: 3, 10, 17 y 24 de marzo de 1999

Lugar: Barcelona

Organiza e informa: Col.legi Oficial de
Bibliotecaris-Documentalistes de Catalunya

IX Foro Transfronterizo de Bibliotecas

Fecha: 4, 5 y 6 de marzo de 1999

Lugar: Mexicali Baja California (México)

Organiza: CETYS Universidad

Información: Lic. Armando Robles Reyes

CETYS Universidad

Servicios al público

Apdo. Postal 3-797

Mexicali, B.C.

tel.: 65 67 37 57 fax: 65 65 02 41

c.e.: armando@infux.mxl.cetys.mx

http://www.mxl.cetys.mx/foro/registros.html

Análisis documental: técnicas tradicionales y nuevas experiencias

Fecha: 8, 9 y 10 de marzo de 1999

Lugar: Madrid

Organiza e informa: Centro de Información y
Documentación Científica (CINDOC)

Joaquín Costa, 22

28002 Madrid

tel.: 91 563 54 82

fax: 91 564 26 44

c.e.: ahernandez@cindoc.csic.es

La biblioteca electrónica (segunda edición)

Fecha: 8, 9 y 10 de marzo de 1999

Lugar: Barcelona

Organiza e informa: DOC6 (Consultores en
Recursos de Información)

*** Seminario Técnico sobre Soluciones GED**

Fecha: 10 de marzo de 1999

Lugar: Madrid

Organiza: SEDIC y la Escuela Universitaria de
Biblioteconomía y Documentación de la Universidad
Complutense de Madrid

Información: Universidad Complutense

c/ Santísima Trinidad, 37

28010 Madrid

tel.: 91 394 66 62 fax: 91 394 66 69

c.e.: info@caelo.eubd.ucm.es

http://www.eubd.ucm.es

*** VIII Jornadas de Biblioteconomía y Documentación**

"Documentación: Los profesionales ante el nuevo milenio"

Fecha: 10 al 12 de marzo de 1999

Lugar: Madrid

Organiza: Escuela Universitaria de Biblioteconomía
y Documentación de la Universidad Complutense en
colaboración con la colaboración de la SEDIC

Información: Universidad Complutense

Cómo incentivar la creatividad organizativa en la gestión de bibliotecas y centros de documentación

Fecha: 10 de marzo de 1999

Lugar: Madrid

Organiza e informa: Sociedad Española de
Documentación e Información Científica (SEDIC)

*** Seminario Bibliotecas Digitales i Dipòsits Nacionals de Recursos Digitals**

Fecha: 12 y 13 de marzo de 1999

Lugar: Barcelona

Organiza e informa: Escola Universitaria de
Biblioteconomía i Documentació de la Universitat de
Barcelona

Edifici UB-Sants

c/ Melcior de Palau, 140

08014 Barcelona

tel.: 93 403 57 70/93 403 57 71 fax: 93 403 57 72

c.e.: bibdoc@eubd.ub.es

http://www.ub.es/biblio

Otros soportes I: Fonoteca y videoteca

Fecha: 12 y 13 de marzo de 1999

Lugar: Salamanca

Organiza: Fundación Germán Sánchez Ruipérez,
Departamento de Biblioteconomía y Documentación
de la Universidad Carlos III de Madrid y Facultad de
Traducción y Documentación de la Universidad de
Salamanca

Información: Fundación Germán Sánchez Ruipérez
Secretaría Cursos Documentación

Plaza de España, 14

37300 Peñaranda de Bracamonte (Salamanca)

tel.: 923 54 12 00 fax: 923 54 16 87

c.e.: sonsoles.nunez@fundaciongsr.es

http://fundaciongsr.es

*** Curso de Catalogación (Fin de semana)**

Fecha: 13 de marzo de 1999

Lugar: Madrid

Organiza e informa: BYBLOS

*** Internet: recursos de información para bibliotecarios y documentalistas**

Fecha: 15, 16 y 17 de marzo de 1999

Lugar: Barcelona

Organiza e informa: DOC6 (Consultores en Recursos de Información)

La colección de referencia en bibliotecas

Fecha: 15 al 17/18 de marzo de 1999

Lugar: Madrid

Organiza e informa: Sociedad Española de Documentación e Información Científica (SEDIC)

Congreso IBERSID 99

Fecha: 15 al 18 de marzo de 1999

Lugar: Zaragoza

Organiza e informa: Universidad de Zaragoza, Facultad de Filosofía y Letras

50009 Zaragoza

tel.: 976 76 22 39 fax: 976 76 22 39/76 15 06

c.e.: jgarcia@posta.unizar.es

Introducció a l'edició de pàgines WWW

Fecha: 15, 17 y 18 de marzo de 1999

Lugar: Barcelona

Organiza e informa: Col.legi Oficial de Bibliotecaris-Documentalistes de Catalunya

Curso sobre innovación y planificación del cambio en bibliotecas

Fecha: 15 al 18 de marzo de 1999

Lugar: Zaragoza

Organiza e informa: Universidad de Zaragoza

*** Primeras Jornadas de Bibliotecas Escolares**

Fecha: 18 al 20 de marzo de 1999

Lugar: Barcelona

Organiza e informa: Col.legi Oficial de Bibliotecaris-Documentalistes de Catalunya

Curso sobre la planificación del desarrollo de colecciones en la biblioteca universitaria

Fecha: 22 de marzo de 1999

Lugar: Zaragoza

Organiza e informa: Universidad de Zaragoza

Curso de gestión de revistas electrónicas

Fecha: 22 al 24 de marzo de 1999

Lugar: Las Palmas de Gran Canaria

Organiza: Biblioteca Universitaria y el Vicerrectorado de Extensión Universitaria de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria

Información: Vicerrectorado de Extensión Universitaria

Cursos de Extensión Universitaria

c/ Alfonso XIII, 2

35002 Las Palmas de Gran Canaria

tel.: 928 45 10 18/928 45 80 15

*** Internet para los profesionales de la información**

Fecha: 22 al 25 de marzo de 1999

Lugar: Aula de Informática de AIMPLAS (Parc Tecnologic s/n) Valencia

Organiza e informa: Associació Valenciana d'Especialistes en Informació (AVEI)

c/ Obispo D. Jerónimo nº 8, 1ª

46003 Valencia

tel.: 96 391 53 94

c.e.: avei@arrakis.es

*** Curso de CDS/ISIS para Windows. Versión Winisis 1.31**

Fecha: 22 al 26 de marzo de 1999

Lugar: Aula Informática del CINDOC. Madrid

Organiza: Centro de Información y Documentación Científica del CSIC (CINDOC). Distribuidor Nacional de CDS/ISIS

Información: Marisol Guerra CINDOC

tel.: 91 563 54 82 (ext. 248)

Curso sobre modelización matemática de bibliotecas en desarrollo

Fecha: 23 y 24 de marzo de 1999

Lugar: Zaragoza

Organiza e informa: Universidad de Zaragoza

Cómo gestionar el recurso información en la empresa. Claves para implantar y rentabilizar el sistema de información que la empresa necesita

Fecha: 23 y 24 de marzo de 1999

Lugar: Madrid

Organiza e informa: Sociedad Española de Documentación e Información Científica (SEDIC)

Conter, dire

Fecha: 23 al 25 de marzo de 1999

Lugar: París (Francia)

Organiza e informa: Livre et Lire

13, rue de Paradis

75010 París (Francia)

tel.: 33 142 47 13 30 fax: 33 142 77 24 52

European Conference "EXPLOIT"
"Beyond the old limits - new roads ahead for Europe's libraries"

Fecha: 24 de marzo de 1999
Organiza: Die Deutsche Bibliothek
Información: Die Deutsche Bibliothek, Deutsche Bücherei Leipzig
Gabriele Freudenberg
Deutscher Platz 1
D-04103 Leipzig
tel.: 49 341 2271 237 fax: 49 341 2271 444
c.e.: freudenberg@dbl.ddb.de
Die Deutsche Bibliothek
Deutsche Bibliothek Frankfurt am Main
Renate Gömpel
Adickesallee 1
D-60322 Frankfurt am Main
tel.: 49 69 1525 1001 fax: 49 69 1525 1010
c.e.: goempel@dbf.ddb.de

Knowledge Management: The information Management Event

Fecha: 24 y 25 de marzo de 1999
Lugar: Londres
Información: Learned Information Europe
Wooside Hinksey Hill
Oxford OX1 5BE (Gran Bretaña)
tel.: 44 1865 388 000 fax: 44 1865 736 354
<http://www.knowledge-management.co.uk>

*** Curso de animación a la lectura**

Fecha: 27 y 28 de marzo de 1999
Lugar: Biblioteca Municipal de Caudete (Albacete)
Organiza e informa: ANABAD Castilla-La Mancha
Edificio del Archivo Histórico Provincial de Toledo
c/ Trinidad, 10
Toledo
Tel.: 925 25 77 38
Fax: 925 26 77 59

ABRIL 1999

Catalogación y Clasificación (Curso avanzado)

Fecha: 5 de abril a 30 de junio de 1999
Lugar: Madrid
Organiza e informa: Estudio de Técnicas Documentales
Información: Estudio de Técnicas Documentales
c/ Mauricio Legendre, 16, desp. 2224
28046 Madrid
tel./fax: 91 314 51 98/ 91 733 34 00 ext. 2224
c.e.: etd@nexo.es
<http://www.e-t-d.com>

Introducción al HTML: dinámico

Fecha: 12 Y 13 de abril de 1999
Lugar: Madrid
Organiza e informa: Centro de Información y Documentación Científica (CINDOC)

ABGRA'99

XXXIII Reunión Nacional de Bibliotecarios
"Utopías y realidades en las Bibliotecas del Mercosur"

Fecha: 12 al 16 de abril de 1999
Lugar: Buenos Aires (Argentina)
Organiza e informa: Asociación de Bibliotecarios Graduados de la República Argentina (ABGRA)
Tucumán 1424, Piso 8º, Dto. "D"
1050 Buenos Aires (Argentina)
tel.: 541 371 52 69/373 05 71 fax: 541 371 52 69
c.e.: abgra@ciudad.com.ar
postmaster@abgra.org.ar
<http://www.sisbi.uba.ar/abgra>

Otros soportes II: Materiales electrónicos: CD-ROM e Internet

Fecha: 16 y 17 de abril de 1999
Lugar: Peñaranda de Bracamonte (Salamanca)
Organiza: Centro Internacional del Libro Infantil y Juvenil de la Fundación Germán Sánchez Ruipérez de Salamanca
Centro de Desarrollo Sociocultural de la Fundación Germán Sánchez Ruipérez de Peñaranda de Bracamonte (Salamanca)
Departamento de Biblioteconomía y Documentación de la Universidad Carlos III de Madrid
Facultad de Traducción y Documentación de la Universidad de Salamanca
Información: Fundación Germán Sánchez Ruipérez

*** Las bebetecas o cuando la lectura es mirar y escuchar**

Fecha: 16 y 17 de abril de 1999
Lugar: Salamanca
Organiza e informa: Centro Internacional del Libro Infantil y Juvenil de la Fundación Germán Sánchez Ruipérez de Salamanca

c/ Peña Primera, 14-16
37002 Salamanca
tel.: 923 26 96 62 fax: 923 21 63 17
c.e.: lcencerrado@fundaciongsr.es
<http://www.fundaciongsr.es>

*** Conferencia Internacional sobre Políticas y Gestión de Programas de Preservación**

Fecha: 19 al 21 de abril de 1999
Lugar: La Haya (Holanda)

Organiza: Comisión Europea de Preservación y Acceso (ECPA), Sección de Preservación de la IFLA y la Biblioteca Nacional de Holanda (Koninklijke Bibliotheek)
Información: Koninklijke Bibliotheek (KB)
Att. Barbara de Goederen
Library Research Department
P.O. Box 90407
2509 LK La Haya
tel.: 31 70 314 03 48 fax: 31 70 314 04 40
c.e.: barbara.degoederen@konbib.nl
<http://python.konbib.nl/pmc/announce.html>

*** VII Jornadas de Bibliotecas de Arte de España y Portugal**

"Sistemas de acceso a la información y difusión artística"

Fecha: 21, 22 y 23 de abril de 1999
Lugar: Centro Cultural Conde Duque. Madrid
Organiza: Grupo de Bibliotecas de Arte de España y Portugal
Información: Rosario López de Prado. (Biblioteca) Museo Arqueológico Nacional
Serrano, 13
28001 Madrid
tel.: 91 577 79 12 Ext. 226 fax: 91 431 27 57
c.e.: rlp@man.es

Metodología para el análisis de recursos WEB

Fecha: 2ª quincena de abril de 1999
Lugar: Madrid
Organiza e informa: Centro de Información y Documentación Científica (CINDOC)

I Congreso Nacional sobre Bibliofilia, Encuadernación Artística, Restauración y Patrimonio Bibliográfico desconocido.

"El Libro como objeto de arte".

Fecha: 21 al 24 de abril de 1999
Lugar: Cádiz
Organiza e informa: Biblioteca Municipal "José Celestino Mutis"
c/ San Miguel, 17
11001 Cádiz
tel.: 956 22 61 56-57/ 956 22 18 50
c.e.: JCMutis@redestb.es

II Congreso de Bibliografía Asturiana

Fecha: 21 al 24 de abril de 1999
Lugar: Oviedo
Organiza: Principado de Asturias. Consejería de Cultura.
Información: Secretaría del Congreso

Biblioteca de Asturias "Ramón Pérez de Ayala"
Plaza Daoíz y Velarde, 11
33009 Oviedo
tel.: 985 21 80 95/21 13 97/21 75 09
fax: 985 20 73 52
c.e.: ayubibov@princast.es

IV Congreso Isko-España EOCONSID'99

Fecha: 22, 23 y 24 de abril de 1999
Lugar: Granada
Organiza: Facultad de Biblioteconomía y Documentación de la Universidad de Granada e Isko-International Society for Knowledge Organization-España
Información: Mª José López-Huertas
Facultad de Biblioteconomía y Documentación
Edif. Máximo de Cartuja
Universidad de Granada
18071 Granada
c.e.: isko@platon.ugr.es
<http://www.ugr.es/~isko/index.html>

VII Congreso Nacional de ANABAD

"Información y derechos de los ciudadanos: La confrontación entre teoría y realidad en el 20º aniversario de la Constitución de 1978"

Fecha: 22 a 24 de abril de 1999
Lugar: Toledo (Hotel Beatriz)
Organiza e informa: Asociación Española de Archiveros, Bibliotecarios, Museólogos y Documentalistas (ANABAD)
c/ Recoletos, 5 - 3º izda.
28001 Madrid
tel.: 91 575 17 27 fax: 91 578 16 15
c.e.: anabad@mad.servicom.es
<http://www.anabad.org>

*** Documentación aplicada al Medio Ambiente**

Fecha: 26 al 30 de abril y 6 al 15 de mayo de 1999
Lugar: Facultad de Ciencias de la Documentación. Universidad de Murcia y Aulas Edificio D. Campus de Espinardo
Organiza: Asociación juvenil de estudiantes y diplomados en Biblioteconomía y Documentación "Gulliver" y Facultad de Ciencias de la Documentación
Información: Delegación de Alumnos de la Facultad de Ciencias de la Documentación Edificio "D"
tel.: 968 36 688/968 36 392 fax: 968 36 392
c.e.: amancio@fcu.um.es

*** I Encuentro Extremeño-Alentejano de Bibliotecas de Centros no Universitarios**

Fecha: 30 de abril al 2 de mayo de 1999 (provisional)

Lugar: Mérida

Organiza: Asociación de Bibliotecas Escolares de Extremadura (ABIEX)

Información: Clara Fernandez Zamora
c.e.: cfernand@alcazaba.unex.es

MAYO 1999

XXX Jornadas Mexicanas de Biblioteconomía

Fecha: 5, 6 y 7 de mayo de 1999

Lugar: Morelia, Michoacan (México)

Organiza: Asociación Mexicana de Bibliotecarios

Información: Oficinas AMBAC

Héctor Cid Ramírez

Ángel Urza 817-A

Col. del Valle

C.P. 03100 México, D.F.

tel.: 52 5 575 11 35/52 5 575 33 96 fax:52 5 575 11 35

c.e.: ambac@solar.sar.net

<http://www.ambac.org.mx>

Oficinas AMBAC-Michoacan

Lic. Hilda Edith Madrigal Romero

tel./fax: 52 43 12 04 07 (mañanas)

Calidad de bases de datos bibliográficas

Fecha: 1ª quincena de mayo de 1999

Lugar: Madrid

Organiza e informa. Centro de Información y Documentación Científica (CINDOC)

Internet y fuentes de información en biblioteconomía y documentación

Fecha: 2ª quincena de mayo de 1999

Lugar: Madrid

Organiza e informa: Centro de Información y Documentación Científica (CINDOC)

Formación de usuarios en información y documentación

Fecha: 2ª quincena de mayo de 1999

Lugar: Madrid

Organiza e informa: Centro de Información y Documentación Científica (CINDOC)

Local Library-global community: the public library in the age of the Internet

Fecha: 16 al 21 de mayo de 1999

Lugar: Birmingham

Organiza: The British Council

Información: International Seminars

The British Council

1 Beaumont Place

Oxford OX1 2PJ

Reino Unido

tel.: 44 0 1865 31 66 36 fax: 44 0 1865 55 73 68

c.e.: international.seminars@britcoun.org

<http://www.britcoun.org/seminars/>

Animar el verano: una lectura refrescante

Fecha: 21 y 22 de mayo de 1999

Lugar: Salamanca

Organiza: Fundación Germán Sánchez Ruipérez de Salamanca, Departamento de Biblioteconomía y Documentación de la Universidad Carlos III de Madrid y Facultad de Traducción y Documentación de la Universidad de Salamanca

Información: Fundación Germán Sánchez Ruipérez

Third International Conference on Conceptions of Library and Information Science (COLIS 3)

"Digital libraries: Interdisciplinary Concepts, Challenges and Opportunities"

Fecha: 23 al 26 de mayo de 1999

Lugar: Dubrovnik (Croatia)

Organiza: University of Zagreb (Croatia), University of Tampere (Finland), Royal School of Library and Information Science, Copenhagen (Denmark) y Rutgers University, New Brunswick, NJ, USA.

Información: Radovan Vrana

Member of the COLIS 3 Local Organizing Committee

Reserch Assistant

Department of Information Sciences

Faculty of Philosophy

I. Lucica 3

1000 Zagred, Croatia

c.e.: rvrana@ffzg.hr

<http://www.colis3.hr>

<http://scils.rutgers.edu/colis3>

JUNIO 1999

Estadística para bibliotecas. Excel

Fecha: 18 y 19 de junio de 1999

Lugar: Peñaranda de Bracamonte (Salamanca)

Organiza: Fundación Germán Sánchez Ruipérez de Salamanca, Departamento de Biblioteconomía y Documentación de la Universidad Carlos III de Madrid y Facultad de Traducción y Documentación de la Universidad de Salamanca

Información: Fundación Germán Sánchez Ruipérez

Conferencia Anual de la Asociación de Bibliotecas de los Estados Unidos en 1999

Fecha: 24 de junio al 1 de julio de 1999
Lugar: Nueva Orleans, Luisiana (E.E.U.U.)
Organiza: American Library Association
Información: International Relations Office
American Library Association
50 E. Huron Street
Chicago, Illinois 60611-2795 E.E.U.U.
tel.: 1 312 280 32 01 fax: 1 312 280 32 56
c.e.: intl@ala.org
<http://www.ala.org>

JULIO 1999

Jornadas sobre publicación electrónica: "Un nuevo espacio de comunicación" PUBELEC'99

Fecha: 8 y 9 de julio de 1999
Lugar: Leganés (Madrid)
Organiza e informa: Universidad Carlos III de Madrid
c.e.: pubelec99@it.uc3m.es
<http://www.it.uc3m.es/~pubelec99>

*** Preservation Management Summer School**

Fecha: 19 al 23 de julio de 1999
Lugar: Londres
Organiza: Public Record Office y LIBER con la colaboración de British Library, European Commission on Preservation and Access, University College London y International Council on Archives.
Información: Sue Seber
Public Record Office
Kew, Richmond, Surrey, TW9 4DU, Gran Bretaña
Fax: 44 181 392 52 54
c.e.: preservation@pro.gov.uk

AGOSTO 1999

International Summer School on the Digital Library

Fecha: 15 al 27 de agosto
Lugar: Tilburg (The Netherlands)
Organiza: Tilburg University
Información: Tilburg University
Warandelaan 2
PO Box 4191
5004 JD Tilburg (Holanda)
tel.: 31 13 466 83 10 fax: 31 13 466 83 83
c.e.: ticer@kub.nl
<http://www.ticer.nl>

65ª Asamblea y Congreso General de la IFLA 1999

Fecha: 20 al 28 de agosto de 1999
Lugar: Bangkok (Tailandia)
Información: IFLA '99 Secretaría del Congreso
SEAMEO Centre régional pour l'archéologie et de beaux arts
(SPAFA)
SPAFA siège central
81/1 rue Si-Ayutthaya
Samsen, Theves
Bangkok 10300, Tailandia
tel.: 662 280 40 22 9 fax: 662 280 40 30
c.e.: spafa@ksc.th.com
<http://www.ifla.org/IV/ifla65/65intro.htm>

SEPTIEMBRE 1999

Congreso Internacional "Libraries Without Walls 3:

The Delivery of Library Services to distant Users"

Fecha: septiembre de 1999
Lugar: Rodas (Grecia)
Organización e información: The Centre for Research in Library and Information Management (CERLIM)
Manchester Metropolitan University
Geoffrey Manton Building
Rosamond Street West
Off Oxford Road
Manchester M15 6LL
Reino Unido
tel.: 44 0 161 247 61 42 fax: 44 0 161 247 63 51
c.e.: cerlim@mmu.ac.uk

III Jornadas de ANABAD-Galicia

"Las nuevas tecnologías al servicio del usuario en Archivos, Bibliotecas, Centros de Documentación y Museos"

Fecha: 23 al 25 de septiembre de 1999
Lugar: El Ferrol (La Coruña)
Organiza: ANABAD-Galicia
Información: CONGREGA
Rua Emilia Pardo Bazán, 8 1º
15005 A Coruña
tel.: 981 12 15 56 fax: 981 12 24 15
c.e.: congrega@cesatel.es
ANABAD-Galicia
Apartado de Correos 2037
15080 La Coruña
tel.: 901 22 32 13
c.e.: anabadga@mx3.redestb.es

La imagen de las bibliotecas públicas en la red Internet: generación de información y generación de servicios

Fecha: 24 y 25 de septiembre de 1999

Lugar: Peñaranda de Bracamonte (Salamanca)

Organiza: Fundación Germán Sánchez Ruipérez, Departamento de Biblioteconomía y Documentación de la Universidad Carlos III de Madrid y Facultad de Traducción y Documentación de la Universidad de Salamanca

Información: Fundación Germán Sánchez Ruipérez

OCTUBRE 1999

INFO'99 Congreso internacional de información

Fecha: 4 al 8 de octubre de 1999

Lugar: La Habana (Cuba)

Organiza: Instituto de Información Científica y Tecnológica

Información: Lic. Nicolás Garriga Méndez
Presidente del Comité Organizador INFO'99
Apto. Postal 2919

La Habana 10200 (Cuba)

tel.: 537 63 55 00 fax: 537 33 82 37

c.e.: info@ceniai.inf.eu

<http://www.ceniai.inf.eu/eventos>

*** Salón Internacional del Libro-LIBER**

Fecha: 6 al 9 de octubre de 1999

Lugar: Madrid, Parque Ferial Juan Carlos I

Organiza: Federación de Gremios de Editores de España

Información: Federación de Gremios de Editores de España

Juan Ramón Jiménez, 45-9º izq.

28036 Madrid

España

tel.: 91 350 91 05 fax: 91 345 43 51

Congreso sobre especialistas en información para el siglo XX

Fecha: 14 y 15 de octubre de 1999

Lugar: Hannover

Organiza: Universidades de Hannover (Fachhochschule Hannover) y Deventer (Hogeschool IJsseland)

Información: <http://conference99.fh-hannover.de>

*** DLM Forum '99**

European citizens and electronic information: the memory of the Information Society

Fecha: 18 y 19 de octubre de 1999

Lugar: Bruselas (Bélgica)

Organiza: DLM-Forum on Electronic Records

Información: Mrs Christina Beckers and Mr Peter Berninger

DLM-Forum Secretariat

European Commission SG 1-AH

Office SDME 5/68

Rue de la Loi 200

B-1049 Bruselas (Bélgica)

tel.: 32 2 299 59 00/32 2 296 08 27/32 2 296 74 02

fax: 32 2 296 10 95

c.e.: dim-forum@sg.cec.be

*** 2º Encuentro de Jóvenes Bibliotecarios y Feria de Aplicaciones Informáticas**

Fecha: 18 al 20 de octubre de 1999

Lugar: La Habana (Cuba)

Organiza e informa: Biblioteca Nacional José Martí
Avda. Independencia y 20 de Mayo.

Plaza de la Revolución, Apto. Postal 6881

La Habana (Cuba)

tel.: 55 5442-49 fax: 81 6224/33 59 38

c.e.: bnjm@jm.lib.cult.cu

Las ventajas de la formación de usuarios

Fecha: 22 y 23 de octubre de 1999

Lugar: Salamanca

Organiza: Centro Internacional del Libro Infantil y Juvenil de la Fundación Germán Sánchez Ruipérez de Salamanca

Centro de Desarrollo Sociocultural de la Fundación Germán Sánchez Ruipérez de Peñaranda de Bracamonte (Salamanca)

Departamento de Biblioteconomía y Documentación de la Universidad Carlos III de Madrid

Facultad de Traducción y Documentación de la Universidad de Salamanca

Información: Fundación Germán Sánchez Ruipérez

NOVIEMBRE 1999

7as. Jornadas Catalanas de Documentación. EXPODOC 99

"Las bibliotecas y los centros de documentación en el siglo XXI: pieza clave de la sociedad de la información"

Fecha: 4, 5 y 6 de noviembre de 1999

Lugar: Barcelona. Palacio de Congresos

Organiza e informa: Col.legi Oficial de Bibliotecaris-Documentalistes de Catalunya

VIII Jornadas de Información y Documentación en Ciencias de la Salud

"La información al servicio de la sanidad"

Fecha: 4, 5 y 6 de noviembre de 1999

Lugar: Santiago de Compostela

Organiza: Grupo de Bibliotecas en Ciencias de la Salud de la Sociedad Española de Documentación Científica (SEDIC)
Información: SEDIC

2as. Jornadas Andaluzas de Documentación. Jadoc'99.

"Nuevos mercados, nuevos usuarios"

Fecha: 11 al 13 de noviembre de 1999

Lugar: Granada

Organiza: Asociación Andaluza de Documentalistas (AAD)

Información: Secretaría de las II Jornadas de Documentación. Jadoc'99.

Centro de Documentación Musical de Andalucía
Carrera del Darro, 29

18010 Granada

tel.: 958 22 35 00 fax: 958 22 84 64

c.e.: aad@sistelnet.es

<http://www.sistelnet.es/aad/jadoc.html>

Internet: recursos para bibliotecas en la Red

Fecha: 12 y 13 de noviembre de 1999

Lugar: Facultad de Traducción y Documentación.
Salamanca

Organiza: Fundación Germán Sánchez Ruipérez,
Departamento de Biblioteconomía y Documentación
de la Universidad Carlos III de Madrid y Facultad de
Traducción y Documentación de la Universidad de
Salamanca

Información: Fundación Germán Sánchez Ruipérez

IX Coloquio de automatización de bibliotecas. VII Reunión de usuarios de SIABUC (Sistema Integral Automatizado de Bibliotecas de la Universidad de Colima)

Fecha: 24 al 26 de noviembre de 1999

Lugar: Colima (México)

Organiza e informa: Universidad de Colima

Coordinación General de Servicios y Tecnologías de
Información

Avenida Universidad 333. Apartado Postal 134

C.P. 28040 Colima. México

tel.: 331 4 66 22/ 331 4 31 30/ 331 3 35 34

fax: 331 4 30 04/ 331 4 30 06/ 331 4 31 30

c.e.: margre@ucol.mx

2000

JULIO 2000

*** Converge on London. 8th International Congress on Medical Librarianship**

Fecha: 2 al 5 de julio de 1999

Lugar: Londres (Gran Bretaña)

Organiza: ICML, 2000 Conference

Información: LA Interprises, The Library
Association

7Ridgmount Street

Londres WC1H 7AE (Gran Bretaña)

tel.: 44 171 636 75 43 fax: 44 171 436 72 18

c.e.: events@la-hq.org.uk

<http://www.icml.org>

AGOSTO 2000

66º Congreso General de la IFLA

"Information for cooperation: creating the global library of the future"

Fecha: 13 al 18 de agosto de 2000

Lugar: Jerusalem (Israel)

Organiza: The Israeli National Organizing
Committee

Información: Mr. Sjoerd Koopman

Coordinator of Professional Activities

IFLA Headquarters

La Haya (Holanda)

Tel.: 31 70 314 08 84 fax: 31 70 383 48 27

c.e.: ifla.hq@ifla.nl

SEPTIEMBRE 2000

XIV Congreso Internacional de Archivos

Fecha: 21 al 26 de septiembre del 2000

Lugar: Sevilla. Palacio de Exposiciones y Congresos

Organiza: Subdirección General de los Archivos
Estatales,

Dirección General del Libro, Archivos y Bibliotecas
Secretaría de Estado de Cultura

Información: Secretaría Técnica

Santo Domingo de la Calzada, 3

41018 Sevilla

Tel.: 954 98 04 04 Fax: 954 57 78 63

c.e.: archivos.se2000@dglabr.mcu.es

<http://www.mcu.es/lab/archivos/se20000.html>